



# La universidad ha reducido 12% sus alumnos en 10 años

■ De los estudiantes universitarios, el 55,3% cursa estudios de ciclo largo; el 40,4% de ciclo corto y el 4,3% sólo de segundo ciclo

**E**N España hay 77 universidades, de las cuales 50 son públicas y 27 privadas. Actualmente 5 universidades —una pública y cuatro privadas— están configuradas como universidades no presenciales, aunque en el curso 2008-09 sólo imparten docencia dos privadas, Udima y UOC, y una pública, Uned. Este sistema completa su configuración con dos universidades especiales que sólo imparten programas especializados de posgrado, la Universidad Internacional Menéndez Pelayo y la Internacional de Andalucía.

En Enero de 2008, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), en España había 3.733.330 jóvenes en el tramo de edad entre 18 y 24 años. En el año 2009 habrá una universidad por cada 48.500 jóvenes en edad universitaria y en cada una de ellas habrá una media de 19.500 estudiantes matriculados.



El descenso poblacional producido en la generación que está actualmente en edad universitaria ha sido el causante de la reducción en el número de alumnos en las universidades españolas.

## Número de estudiantes

El total de la oferta docente en las universidades públicas es de 260.113 plazas de primer y segundo ciclo distribuidas entre 2.606 enseñanzas. Asimismo, se autorizan 163 nuevos grados universitarios en 33 universidades, diseñados ya de acuerdo a las directrices que marca el Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), 2.021 másteres oficiales y 989 programas de doctorado, dentro del mismo diseño.

En cuanto al número de estudiantes de primer y segundo ciclo, éste ha disminuido en los últimos años hasta situarse en 1.389.394 estudiantes el curso pasado. En la última década el descenso de universitarios de primer y segundo ciclo ha sido del 11,8%, provocado por el descenso poblacional que se está

En 2009 habrá una media de 19.500 estudiantes por centro

produciendo en los tramos de edad universitarios, es decir, entre los jóvenes de 18 y 24 años, descenso que ha alcanzado el 20,2% en esa década.

De estos estudiantes de primer y segundo ciclo, el 55,3% cursan estudios de ciclo largo; el 40,4% de ciclo corto, y el 4,3% de sólo segundo ciclo. La mitad de los estudiantes universitarios cursan estudios en alguna titulación de la rama de Ciencias Sociales y Jurídicas; el 25% en Enseñanzas Técnicas; el 9% en Humanidades; el 8,8% en Ciencias de la Salud, y un 6,6% en Ciencias Experimentales.

En el último curso se han graduado 187.767 estudiantes de primer y segundo ciclo, prácticamente el mismo número que el curso anterior.

## Los posgrados son cada vez más demandados

Los estudiantes de másteres oficiales se han duplicado en los dos años de vigencia, pasando de 16.731 estudiantes a 33.021 en el último curso. No obstante, el número de másteres oficiales también se multiplicó por dos, pasando de 952 a 1.775. En cuanto a los doctorados, en el curso 2007-08 hubo un total de 77.654 estudiantes realizando uno.